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“Tudo posso naquele que me fortalece”“Tudo posso naquele que me fortalece”
EDIÇÃO Nº 330

Sempre ao seu lado 
3 histórias comoventes de 
cães que aguardaram por 

suas famílias  

Social

Governador lança obras de 
expansão da rede de gás 
canalizado em Maringá

Prefeito de Santa Fé, Edson Palotta, 
participa do evento Paraná Mais 

Cidades, em Foz do Iguaçu

PÁG .2

PÁG .4

www.jornalopioneiro.net.br

O governador Carlos Massa Ratinho Junior participou no dia 20/02 do lança-
mento das obras de expansão da rede de gás canalizado da Compagas em Ma-
ringá, no Noroeste do Paraná. O projeto prevê a construção de 19 quilômetros 
de gasodutos na cidade, com investimentos que fazem parte do aporte total de 
R$ 100 milhões destinados à expansão da rede no Norte do Paraná.

PÁG .2

O Paraná Mais Cidades foi um evento promovido pelo Governo do Estado do 
Paraná para fortalecer a gestão pública e estreitar a parceria entre as 399 prefei-
turas paranaenses. O evento aconteceu em Foz do Iguaçu, de 12 a 14 de feverei-
ro, e reuniu representantes dos municípios.

PÁG .3

Vice-prefeito, Rafael Figueira, deputado estadual Soldado Adriano José, primeira 
dama e vereadora, Drª Viviane Palotta e prefeito de Santa Fé, Edson Palotta.
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Governador lança obras de expansão da rede de gás canalizado em Maringá

Sempre ao seu lado: 3 histórias comoventes de cães que aguardaram por suas famílias

Na primeira etapa, serão implantados 2,5 quilômetros de rede de distribuição na área do Parque Industrial de Maringá, ao longo da Avenida Prefeito Sincler 
Sambatti. Os demais 16,5 quilômetros devem ser instalados até 2029, contemplando também áreas residenciais, especialmente a Zona 8.

Conheça Hachiko, Bokshil e Vaguito, três exemplos do amor incondicional que os cães têm por suas famílias.

O governador Carlos 
Massa Ratinho Junior 
participou no dia 20/02 
do lançamento das obras 
de expansão da rede de 
gás canalizado da Com-
pagas em Maringá, no 
Noroeste do Paraná. O 
projeto prevê a constru-
ção de 19 quilômetros 
de gasodutos na cidade, 
com investimentos que 
fazem parte do aporte 
total de R$ 100 milhões 
destinados à expansão 
da rede no Norte do Pa-
raná. 
N a  p r i m e i r a  e t a p a 

das obras em Maringá, 
serão implantados 2,5 

quilômetros de rede de 
distribuição na área do 
Parque Industr ia l  de 
Maringá, ao longo da 
Avenida Prefeito Sincler 
Sambat t i .  Os demais 
16,5 quilômetros devem 
ser instalados até 2029, 
contemplando também 
áreas residenciais, espe-
cialmente a área da Zona 
8.
“Estes investimentos 

significam uma trans-
formação para o parque 
industrial de Maringá, 
tanto para as empresas 
que já estão instaladas 
aqui,  quanto aquelas 
que serão atraídas para 

a cidade por causa desta 
nova estrutura. Existem 
segmentos industriais 
que necessitam de uma 
matriz energética como 
o gás, que é ef iciente, 
segura e sustentável . 
Esta instalação vai re-
presentar um grande 
diferencial competitivo 
para a cidade”, afirmou 
Ratinho Junior
A expansão da rede na 

região, batizada de Pro-
jeto Norte do Paraná, 
também contempla as 
cidades de Londrina e 
Cambé, onde já foram 
entregues os primeiros 4 
quilômetros de rede e há 
previsão de construção 
de mais 66 quilômetros 
de gasodutos ao longo de 
cinco anos.
“Esta é a pedra fun-

d a m e n t a l  d e  u m 
g a s o d u t o ,  q u e  v a i 
abastecer indústr ias , 
condomínios residen-
c i a i s  e  e m p r e e n d i -
mentos da cidade com 
u m  g á s  t o t a l m e n t e 
e c o ló g ic o ,  pro du z i-
do aqui  mesmo.  Isto 
é  u m g ra nde  ava nço 
pa r a  a  e c onom i a  do 

município,  que a lém 
de oferecer uma opção 
totalmente sustentável, 
a i nd a  v a i  cons eg u i r 
fazer isso com custos 
muito competit ivos”, 
af irmou o prefeito de 
Maringá, Silvio Barros. 

REDE NORTE – Com 
a expansão, mais de 3 
mil novos clientes de-
vem ser atendidos com 
a nova malha de dutos 
de Londrina, Maringá 
e região. A rede estará 
preparada para fazer a 
distribuição de biome-
tano, um gás de produ-
ção limpa e renovável. 
O  gá s  s er á  ger a do  a 
p a r t i r  d o  s u b s t r a t o 
vegeta l,  em uma área 
pr óx i m a  à  Pe d r e i r a 
Ingá, em Maringá.
“Nosso objetivo está 

no  desenvolv i mento 
de  u m mercado sus-
tent áve l  e  e f ic iente , 
com energ ia  l impa e 
totalmente alinhado às 
metas de descarboni-
zação, tão importantes 
f r e n t e  a o s  d e s a f i o s 
enfrentados ao redor 
do mundo com as mu-
danças climáticas”, ex-

plicou o CEO da Com-
pagas, Rafael Lamastra 
Junior. 
Para o ciclo de investi-

mentos previstos entre 
2029 e 2032, também 
está planejada uma li-
gação de dutos entre 
as duas cidades, forta-
lecendo a oferta de gás 
em vários municípios da 
região.

NVESTIMENTOS – A 
expansão da malha de 
gás em Maringá e Lon-
drina faz parte do novo 
contrato de concessão 
da Compagas, que prevê 
investimentos de R$ 2,5 
bilhões nos próximos 30 
anos. O objetivo é am-
pliar em 122% a rede ca-
nalizada de distribuição 
no Paraná.
Apenas no ciclo de in-

vestimentos até 2029, a 
Compagas destinará R$ 
505 milhões para diver-
sos projetos estratégicos 
no Estado, como a cons-
trução de 52 quilôme-
tros de gasoduto entre 
Araucária e Lapa, pas-
sando por Contenda, na 
Região Metropolitana de 
Curitiba. A estrutura vai 

atender a um importante 
complexo agroindustrial 
da região, incluindo uma 
planta do Grupo Poten-
cial, que deve ser o maior 
complexo de biodiesel do 
mundo a base de óleo de 
soja.
O plano também prevê 

a expansão para novos 
clientes em Curitiba e 
em cidades da Região 
Metropolitana, além da 
instalação de corredores 
sustentáveis para ligar pro-
dutores e consumidor de 
gás natural veicular, com 
o objetivo de incentivar 
a troca do diesel pelo gás 
natural.

PRESENÇAS – Tam-
bém estiveram presentes 
na entrega das obras os 
secretários estaduais de 
Turismo, Marcio Nunes; 
de Desenvolvimento Sus-
tentável, Everton Souza; 
o chefe da Casa Militar, 
Marcos Tordoro; o su-
perintendente-geral de 
Gestão Energética, Cassio 
Santana da Silva; e os de-
putados estaduais Alexan-
dre Curi, Doutor Batista e 
Soldado Adriano José; e 
demais autoridades.

Fonte: aen.pr.gov.br

Os cães são frequente-
mente celebrados como 
símbolos de lealdade e 
companheirismo incon-

dicional. Ao longo da 
história, inúmeras nar-
rativas têm destacado a 
dedicação e a � delidade 

canina, mostrando que 
esses animais são capa-
zes de esperar, amar e 
proteger seus humanos 

contra todas as adversi-
dades.
A conexão emocional 

que os cães desenvolvem 

com seus tutores pode 
ser tão profunda que eles 
muitas vezes se tornam 
mais do que pets, eles 

são verdadeiros mem-
bros da família, guar-
diões de laços eternos e 
amores inabaláveis.

A história de 
Hachiko, o Aki-
ta que esperou 
por  seu  dono 
na estação de 
Shibuya duran-
te  qua se  u ma 
década, é pos-
sivelmente uma 
das mais emo-
cionantes  de-
monstrações de 

lealdade canina conhecida mundialmente.
Em maio de 1925, após a morte súbita de 

seu dono, Hachiko persistiu na espera, dia 
após dia, consolidando seu legado na cultura 
japonesa. Sua devoção inspirou estátuas, � l-
mes e livros, e ainda hoje, pessoas de todo o 
mundo visitam sua estátua em Shibuya, um 
símbolo eterno de � delidade.

Menos conhecido, mas não 
menos comovente, é o caso de 
Bokshil, uma cadelinha coreana 
que, mesmo após ser abandona-
da, manteve-se no mesmo lugar 
à espera de uma família que 
nunca voltou.
Durante mais de dez anos, 

Bokshil f icou em seu posto, 
contando apenas com a carida-
de dos moradores locais para 

sobreviver. Algumas pessoas tentaram adotar ela, porém 
Bokshil insistia em retornar ao local de abandono, aguar-
dando pela família.
A história desta cachorrinha, que foi abandonada ainda 

filhote, tocou corações e foi compartilhada nas redes so-
ciais em 2011, na esperança de que a família ou conhecidos 
pudessem retornar. Voluntários prestaram atendimento à 
Bokshil, que já estava com catarata em estágio avançado 
quando o vídeo foi gravado.
Segundo fontes, infelizmente no verão de 2012, pouco 

tempo após a gravação do vídeo, ela veio a falecer.

Atualmente, Va-
g u i t o  c a p t u r a  a 
empatia global com 
sua vigília solitária 
na praia de Punta 
Neg ra ,  no  Per u . 
Todos os dias, ele 
olha para o mar, 
e s p e r a n d o  p e l o 
dono que pa r t iu 
para uma viagem 
de pesca e nunca 
retornou.
Vaguito tornou-se 

um símbolo de lealdade, demonstrando que a espe-
rança e o amor podem transcender mesmo a perda 
mais dolorosa. A emocionante saga de Vaguito, que 
ainda aguarda diariamente seu tutor, foi retratada 
no filme “Vaguito, Eu esperarei você na beira do 
mar”, com estreia no Peru, que prometeu trazer às 
telas a profundidade dessa lealdade eterna.

Fonte: escolaeducacao

Hachiko Bokshil Vaguito
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Santa FéSanta Fé
Prefeito Edson Palotta participa 
do evento Paraná Mais Cidades, 

em Foz do Iguaçu

Prefeito Edson Palotta protocola 
pedidos de veículos na Receita 

Federal, em Maringá

O prefeito  de  Sa nta 
F é ,  p a r t i c i p o u ,  d e 
12 a  14  de  feverei ro, 
e m  F o z  d o  I g u a ç u , 
d o  e v e n t o  P a r a n á 
M a i s  Cid a de s ,  onde 
o  g o v e r n a d o r  C a r -
l o s  M a s s a  R a t i n h o 
J u n i o r  d e s t a c o u  o 

c r e s c i m e nt o  d o  E s -
t a d o ,  q u e  s e  c o n -
s o l i d o u  c o m o  a  4 ª 
m a i o r  e c o n o m i a  d o 
Br a s i l ,  c om  u m  PI B 
d e  R $  7 1 3  b i l h õ e s 
e m  2 0 2 4  e  pr o j e ç ã o 
d e  R $  8 0 0  b i l h õ e s 
pa ra  2025. 

D e  a c o r d o  c o m  o 
prefeito Edson Palot-
ta, essa foi uma opor-
tu nidade ú nica  pa ra 
for t a le c er  pa rc er i a s 
e  a l inhar est ratég ias 
em prol do desenvol-
v imento dos municí-
pios.

O prefeito Edson Palotta e a primeira-dama e vereadora Viviane Palotta (à direita 
da foto) e o secretário de Comunicação e Transparência, Durval Simardi (à 

esquerda), tiveram a satisfação de encontrar o presidente da Assembleia Legislativa, 
Alexandre Curi e o deputado estadual, Adriano José.

As aulas de Kara-
tê estão em anda-
mento na cidade 
de Santa Fé. A arte 
marcia l  oferece 
aos participantes 
a  opor tunidade 
de  de s envolver 
d iscipl ina,  foco 
e  qu a l id a d e  d e 
vida. Além de in-
centivar a prática 
esportiva, o Kara-
tê ensina valores 
c omo  re s p e i to , 
autocontrole e su-
peração.

O prefeito de Santa Fé, 
Edson Palotta, acompa-
nhado dos assessores do 
deputado Federal Luiz 
Nishimori, Meire Lavag-
nolli Molina e Gilmar 

Silva, esteve, no dia 18 
de fevereiro, na Receita 
Federal, em Maringá, 
para protocolar os pe-
didos de veículos que 
reforçará a frota e im-

pulsionará a mobilidade 
da cidade. Essa ação rea-
� rma o compromisso do 
chefe do poder executivo 
com a eficiência e o de-
senvolvimento.

Na foto, da esquerda 
para direita: Assessor 
parlamentar, Gilmar 
Silva, prefeito Edson 
Palotta, Delegado 
Chefe da Receita 

Federal, Dr. Marcos 
Wanderley de Souza 
e assessora Meire 

Lavagnolli Molina.
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PARA REFLETIR:

Coluna Social
Há momentos em que os problemas entram em nossas vidas e não podemos fazer nada para evitá-los. Mas 
eles estão lá por uma razão. Somente quando os tivermos superado entenderemos por que eles estavam lá. 

(Paulo Coelho).

O prefeito de Santa Fé, Edson Palotta, recebeu, no 
dia 19 de fevereiro, em seu gabinete,  a visita do 

santafeense Adelino Carlos de Andrade, um cidadão 
que há 74 anos faz parte da história de Santa Fé. 

Adelino tem muita história pra contar, ele chegou em 
Santa Fé no dia 12 de julho de 1951. Esse encontro 

reforça a responsabilidade do chefe do poder executivo 
e a motivação para continuar trabalhando com 
dedicação, compromisso e respeito pelo povo.

Durante encontro de amigos, o vereador Tio Chico, da 
cidade de Astorga, presenteou o empresário Adriano 

Pucillo com uma camiseta do Santa Zélia Futebol 
Clube. A entrega foi testemunhada pelo assessor do 

presidente da Alep, Alexandre Curi e do vice-prefeito 
de Astorga, Geovani Conti.

A paixão pelas duas rodas reuniu 15 amigos das cidades 
de Santa Fé, Lobato e Guaraci, para um passeio 

de motocicleta, no dia 08 de fevereiro. Muita chuva 
durante a viagem e momentos de descontração entre os 
integrantes do Alvarás do Asfalto. O grupo foi criado 

pelo jornalista Marcelo Soares, do Jornal O Pioneiro e 
atualmente conta com 38 integrantes. O nome Alvarás 

do Asfalto foi intitulado por brincadeiras entre os 
motociclistas, que ao combinar passeios dizem que tem 

que pedir liberação do Alvará para as esposas.

O presidente da ACISF (Associação Comercial, 
Empresarial e Serviços de Santa Fé) e da CACINOR 

(Coordenadoria das Associações Comerciais e 
Empresariais do Norte e Noroeste do Paraná e também 
chefe de gabinete da Prefeitura de Santa Fé, Henrique 
Santos, brindou idade nova no dia 17 de fevereiro na 

companhia dos amigos e familiares.

O vice-prefeito de Iguaraçu, Elias Parladore e o vereador José Maria (Duca), participaram, no dia 20 de 
fevereiro, da cerimônia de lançamento do Projeto Norte Paraná, marcando a entrega da primeira fase das obras 

da rede de gás canalizado. O evento contou com a presença do Governador do Paraná, Ratinho Júnior, do 
deputado estadual, Adriano José e do Presidente da Assembleia Legislativa, deputado Alexandre Curi.


